

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 236/Jueves 6 de diciembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El embargo de EE. UU. contra Cuba: un ejemplo palpable del fracaso de la Asamblea General de las Naciones Unidas.](#) (Curaçao Chronicle).
- [Brandley Manning: Hombre del Año.](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Recibió Raúl al Ministro brasileño de Salud.](#) AFP/EFE
- [Califican de héroes de Latinoamérica a los Cinco.](#) PL
- [Intelectuales peruanos demandan a Obama libertad de antiterroristas.](#) PL
- [Denuncia Cancillería manipulación de EE. UU. en caso de Alan Gross.](#) DPA/EFE/AFP
- [Cita declaraciones del abogado de Gross.](#) EFE
- [Designan candidaturas a delegados provinciales y diputados.](#) XINHUA
- [Canciller de Costa Rica realiza visita oficial.](#) XINHUA
- [Retoman el diálogo de paz gobierno y las FARC.](#) DPA/AFP
- [De la Calle insta a las FARC a aclarar tema de secuestro.](#) AP
- [Insisten en que guerrillero preso en EE. UU. se sume al diálogo.](#) AFP
- [Revelan en Colombia presencia del ELN en Cuba para contactos exploratorios.](#) NOTIMEX
- [Delegación del CICR conversa con autoridades cubanas.](#) AFP
- [Se fugan 13 cubanos irregulares de estación migratoria mexicana.](#) ANSA
- [Otorgan a hotel cubano Premio Intellichoux en la categoría Turismo, Destino Caribe.](#) XINHUA
- [Preparan una norma contra la vulgaridad en géneros como el reguetón.](#) EFE
- [Fito Páez canta con Van Van en apertura de Festival de Cine.](#) AFP
- [Anuncian audiencia pública referida al tránsito.](#) XINHUA
- [Cuba aspira a mejorar su tercer lugar en Copa del Caribe de Fútbol.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Delegados de MERCOSUR analizan los documentos de la Cumbre.](#) EFE
- [Presidentes de Ecuador y Bolivia confirman asistencia a Cumbre de MERCOSUR.](#) XINHUA
- [Falleció el famoso arquitecto brasileño Oscar Niemeyer.](#) DPA
- [Crecimiento económico en América Latina no frena la corrupción, según informe de TI.](#) DPA
- [Legisladores de EE. UU. siguen empantanados en discusiones sobre “abismo fiscal”.](#) REUTERS
- [Banco Citigroup eliminará más de 11 000 empleos para reducir gastos.](#) EFE
- [Rusia presenta un informe crítico acerca de los derechos humanos en la UE.](#) EFE
- [China busca desarrollo sin detrimento de otros países, dice Xi Jinping.](#) XINHUA
- [Dirigencia del PCCh libra batalla contra formalismo y burocracia.](#) XINHUA
- [RPDC coloca cohete de largo alcance en plataforma de lanzamiento, de acuerdo a la agencia Yonhap.](#) XINHUA

CURAÇAO CHRONICLE (Versión digital) 21 de noviembre de 2012 CURAZAO

EL EMBARGO DE EE.UU. CONTRA CUBA: UN EJEMPLO PALPABLE DEL FRACASO DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS

El 13 de noviembre de 2012, por vigésima primera ocasión y en una votación casi unánime, el mundo condenó el embargo comercial contra Cuba impuesto por EE.UU. hace 52 años. ¿Qué es el embargo comercial de EE.UU. contra Cuba? ¿Cuándo se instauró? ¿Y por qué, a pesar de la presión internacional, todavía existe? ¿Hay algo que pudiera hacer el gobierno de Castro para eliminarlo?

El embargo comercial de EE.UU. data de hace 52 años, dos años después del triunfo de la Revolución cubana que derrocó al presidente pronorteamericano Batista y lo sustituyó por el régimen comunista antinorteamericano de Fidel Castro. El bloqueo fue una reacción a la nacionalización de la tierra en Cuba, que colocó a los ciudadanos y a

las corporaciones estadounidenses en situaciones muy difíciles, y donde los cubanos pudieron decidir su propio futuro en lugar de esperar por que EE.UU. lo determinara por ellos. El embargo se mantuvo durante cada administración y se fortalecía o debilitaba en dependencia de las tensiones económicas y políticas de la Guerra Fría y del liderazgo norteamericano. Sin embargo, en 1992, se aprobó la Ley para la Democracia en Cuba, que permitía que EE.UU. mantuviera legalmente las sanciones contra Cuba hasta que la Isla respetara los derechos humanos y la democracia. En 1996, EE.UU. fue más lejos al prohibir que sus ciudadanos hicieran negocios con las compañías estadounidenses o que suministraran algún apoyo financiero a los cubanos.

Aunque el presidente Bill Clinton intentó autorizar la ayuda humanitaria de los ciudadanos estadounidenses a la Isla, el embargo se mantiene intacto como ley. A pesar de los embargos, EE.UU. aún juega un rol importante en la economía cubana, al facilitarle un 6.6 por ciento de sus importaciones, que no pueden pagarse con créditos, sino solo con dinero efectivo, lo que ofrece una posición ventajosa a los ciudadanos estadounidenses en estas transacciones.

Con la aprobación del embargo como ley estadounidense comenzó su condena directa por los Estados miembros de la ONU, una condena que ha sido cada vez más fuerte durante los últimos 21 años en los que se han aprobado resoluciones de la Asamblea General de la ONU en contra del mismo. Varios Estados alegan que atenta contra la ley internacional, ya que viola la soberanía del Estado cubano y les prohíbe a los ciudadanos estadounidenses hacer negocios con Cuba y esto a su vez cercena los derechos humanos de estos ciudadanos. De acuerdo a la Carta de la ONU, cada Estado tiene la misma igualdad desde el punto de vista legal, sin embargo, el bloqueo comercial contra Cuba al aprobarse como ley excluye a la Isla entre los demás Estados al prohibirle comerciar en todo su potencial. Según el representante de China en la Asamblea General “es decepcionante ser testigo de las obsoletas prácticas comerciales discriminatorias y unilaterales en el actual mundo de independencia y cooperación multilateral entre los Estados. El bloqueo viola la ley internacional... es una transgresión a los derechos de los Estados soberanos a la paz, el desarrollo y la seguridad y es en esencia un objetivo de agresión unilateral y una permanente amenaza a la estabilidad del país”.

La aprobación de 21 resoluciones consecutivas por una clara mayoría en la Asamblea General de la ONU pone de relieve dos cuestiones sobre la ONU: (1) en la Asamblea, la mayoría de los países puede expresar sus puntos de vista desde una postura muy equitativa, y (2) el poder de la Asamblea General de la ONU es intrínsecamente inexistente debido a la falta de jurisdicción. Defender a Cuba enfrentando a EE.UU. es algo difícil de hacer, pero hacerlo en la Asamblea General les facilita las cosas a países como Islas Salomón o Uruguay que pueden expresar sus opiniones de tal forma que sus intereses no se afecten de manera alguna. Dicho esto, sin embargo, en el Consejo de Seguridad de la ONU, los cinco miembros permanentes tienen poder de veto además de su influencia inicial como líderes del comercio, la ayuda para el desarrollo y otras influencias internacionales. Pero, el rol del Consejo de Seguridad es muy diferente al de la Asamblea General, cuyas resoluciones son recomendaciones y condenas, pero no son de ninguna manera obligatorias para los estados-naciones. Esto se evidencia claramente en la Resolución aprobada sobre el embargo comercial de EE.UU. contra Cuba. A pesar de las muchas resoluciones aprobadas por la Asamblea General y de los contundentes discursos ofrecidos por varios Estados miembros, EE.UU. no tiene responsabilidad legal obligatoria para eliminar su embargo, y continúa siendo una decisión tomada simplemente por su gobierno.

Este año, la administración de Obama declaró que en verdad reducirían el alcance del embargo contra Cuba, pero que no había oportunidad alguna de eliminarlo totalmente; ya que forma parte de una ley estadounidense, sin tener en cuenta las enérgicas declaraciones realizadas por Cuba, que demanda al gobierno de EE.UU. por obstaculizar la independencia del pueblo cubano, mientras apoya a sangrientas dictaduras en el mundo. No obstante las consistentes declaraciones que comparan al embargo con el genocidio, el embargo de EE.UU. contra la Isla se mantiene, demostrando una vez más que, aunque la ONU es lo único con que contamos, sus éxitos con frecuencia son socavados por sus deficiencias. Los principios en los que se basa: la soberanía, la igualdad y el respeto en su esencia son inherentes a su fracaso.

Traducción: Melvis Rojas Soris

REBELIÓN (Versión digital)

5 de diciembre de 2012

ESPAÑA

BRADLEY MANNING: HOMBRE DEL AÑO

Eamonn McCann
Belfast Telegraph

El soldado Bradley Manning hoy no estaría en la situación en la que está si en lugar de denunciar crímenes de guerra los hubiera cometido.

Quizás hasta sería aclamado como un héroe de EE.UU. En lugar de ello, está encarcelado en la prisión del Cuerpo de Marines en Virginia, enfrentando 22 cargos, entre los que se incluyen el de ayudar al enemigo y el de contravención del Acta de Espionaje de EE.UU.

Manning es el soldado que filtró a WikiLeaks una importante cantidad de material secreto mientras trabajaba como analista de inteligencia en Irak. Entre la información filtrada figuraban documentos reveladores de detalles de crímenes cometidos por soldados estadounidenses en Irak y cables del Departamento de Estado que demostraban que, lejos de fomentar la paz y la democracia en el mundo, los gobiernos de Bush y Obama, promovían guerras y apoyaban dictadores, cuando fuera conveniente para sus intereses.

Daniel Ellsberg, quien, en 1971 filtró los llamados Documentos de Pentágono a The New York Times -acción que ayudó a que terminara la Guerra contra Vietnam- y que ahora es reconocido casi como un santo secular dijo hace unos días: "Bradley Manning no merece ser acusado de traición, no hizo nada más de lo que yo hice". Ellsberg, que ahora tiene 80 años, fue arrestado dos veces por protestar contra la detención de Manning.

Los hechos de público conocimiento gracias a Manning ayudaron a revelar la extraordinaria hipocresía de Barak Obama. El 14 de diciembre de 2011, Obama, refiriéndose al retiro (parcial) de Irak, dijo ante una audiencia de soldados: "Todo lo que las tropas estadounidenses han hecho en Irak... condujo a este momento triunfal. Dejaremos un Irak soberano, estable y autosuficiente. Esto es un logro extraordinario".

En la frase 'Todo lo que las tropas estadounidenses han hecho en Irak' habrá incluido el uso rutinario de tortura y el asesinato deliberado de civiles desarmados.

Uno de los documentos enviados por Manning a WikiLeaks fue el video de 'Asesinato colateral', en el que se ve a soldados disparando contra un grupo de civiles desde un helicóptero Apache, matando a 12 personas, en Bagdad en el 2007. Dos de los asesinados eran periodistas de Reuters.

Otros civiles que trataban de ayudar a los heridos recibieron disparos de los soldados, cuyas risotadas pueden oírse mientras disparan. Luego se puede ver un tanque de EE.UU. que aplasta uno de los cuerpos y lo separa en dos partes.

Esto, bajo cualquier estándar, es un crimen de guerra. Pero ninguno de los perpetradores ha sido enjuiciado. El asesinato en nombre del pueblo de EE.UU. no figura como crimen. Pero contribuir a que el pueblo de EE.UU. sepa lo que ha sucedido, es considerado una traición. Manning no ha actuado para obtener un beneficio personal. Podría haber hecho una fortuna 'ayudando al enemigo' de verdad, vendiendo el material a un gobierno enfrentado a EE.UU. Manning, sin embargo, actuó de acuerdo con sus convicciones morales.

En un chat con Adrián Lamo, un hacker que lo denunció ante el gobierno, Manning explicó: "Prefiero una verdad dolorosa que una fantasía dichosa. Creo que he sido traumatizado por la realidad de tal manera que no me importan las consecuencias. Dios sabe lo que sucederá ahora. Esperemos que haya discusiones a nivel internacional, debates y reformas. Quiero que la gente vea la verdad, independientemente de quienes sean, porque, sin información, no se pueden tomar decisiones informadas. La información debe estar a disposición de todos".

Manning le preguntó a Lamo directamente: "Si tuvieras acceso a redes secretas y vieras cosas increíbles, cosas espantosas, cosas que deben estar a disposición del público y no guardadas en una computadora, en un sótano de Washington DC, ¿qué harías?".

¿Qué haríamos cualquiera de nosotros? Esperemos que seamos capaces de decir la verdad corriendo el riesgo de enfrentar la ira de los gobiernos involucrados en crímenes de guerra y ocultamiento.

Bradley Manning lo hizo, y lo hizo solo. A diferencia de Ellsberg, no tiene un grupo alrededor suyo, incluyendo sacerdotes, monjas, abogados y hasta miembros del Congreso.

La campaña de Obama para llegar a la Casa Blanca se alimentó de la oposición a la guerra contra Irak y del ataque de Bush contra las libertades civiles y los derechos constitucionales.

La bronca de Obama contra Manning se alimenta en el hecho de que la vasta traición de Obama contra los principios de su propia campaña fueron detallados, anotados y demostrados, sin ninguna duda, por este soldado de 22 años.

Obama prometió "el gobierno más transparente en la historia". Desde entonces ha presidido el gobierno con más juicios contra denunciantes de conciencia que todos los gobiernos previos combinados y está decidido a firmar el Acta de Autorización de Defensa Nacional para legalizar la detención en territorio de EE.UU. de ciudadanos por tiempo indefinido bajo custodia militar.

*Bradley Manning, un haz de luz en la oscuridad cada vez más tenebrosa del gobierno de Obama, es innegablemente y de lejos, el Hombre del Año en EE.UU.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 05 DIC 2012 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, y el ministro de Salud de Brasil, Alexandre Padilla, analizaron en La Habana el "excelente estado de las relaciones" y la cooperación entre los dos países, informó este miércoles un comunicado oficial.

Durante "el cordial encuentro", realizado la tarde del martes, Castro y Padilla, "dialogaron sobre el excelente estado de las relaciones bilaterales y abordaron temas de la actualidad regional e internacional", señaló el texto, publicado por el diario oficial Granma.

"Asimismo, intercambiaron sobre las perspectivas de desarrollo de los vínculos de colaboración en materia de salud entre Brasil y Cuba, y la mutua disposición de continuar diversificándolos", añadió el comunicado, tras subrayar que el ministro brasileño realiza "una visita de trabajo" a la isla.

Destacó que en el encuentro también participó el vicepresidente cubano, José Ramón Machado, con quien Padilla ya se había reunido.

Granma no precisó la fecha de llegada ni la extensión de la visita de Padilla, quien participa en la Convención Internacional de Salud Pública 2012, que se desarrolla esta semana en La Habana.

Brasil, sexto socio comercial de Cuba, se convirtió en 2011 en el primer suministrador de alimentos a la isla y en el segundo receptor de sus ventas de medicamentos y vacunas. El comercio bilateral alcanzó 500 millones de dólares en 2010, según la más reciente cifra oficial cubana publicada.

LA HABANA, 5 DIC (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, se reunió en La Habana con el ministro de Salud de Brasil, Alexandre Padilha, quien realiza una visita de trabajo a la isla, informaron hoy medios oficiales.

En el encuentro celebrado este martes, Castro y Padilha hablaron "sobre las perspectivas de desarrollo de los vínculos de colaboración en materia de salud entre Brasil y Cuba, y la mutua disposición de continuar diversificándolos", indicó el diario Granma.

También "dialogaron sobre el excelente estado de las relaciones bilaterales y abordaron temas de la actualidad regional e internacional", añadió el rotativo.

En la reunión participó además el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, con quien Padilha sostuvo el martes un encuentro previo a sus conversaciones con el general Castro.

El titular brasileño de Salud es uno de los 15 ministros del sector que viajaron a la isla esta semana para participar en la primera Convención Internacional de Salud Pública de Cuba, inaugurada el pasado lunes.

La salud es una de las áreas de cooperación que los Gobiernos de Cuba y Brasil buscan potenciar como parte de sus proyectos bilaterales, en particular en las áreas de la farmacéutica y la biotecnología.

SANTO DOMINGO, 5 DIC (PL) Los cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos hace más de 14 años son héroes de toda América Latina, proclamó hoy aquí el Partido de los Trabajadores Dominicanos (PTD).

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González son nuestros hermanos y de los revolucionarios del mundo, aseveró el primer vicepresidente de la organización, Esteban Díaz.

Durante un acto a favor de la causa de los Cinco, como son conocidos a nivel internacional, el dirigente expresó la confianza en el regreso de los antiterroristas a su patria más temprano que tarde.

Ellos fueron apresados el 12 de septiembre de 1998 cuando vigilaban las acciones de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur estadounidense.

Tras un juicio parcial y amañado, según reconocidos juristas de diversas partes del mundo, los Cinco recibieron sentencias que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel.

René González estuvo tras las rejas hasta el 7 de octubre de 2011, y ahora cumple tres años de libertad supervisada en suelo norteamericano.

Estamos seguros que un día nos daremos un gran abrazo tras la victoria que será del mundo entero, enfatizó Díaz ante los embajadores de Cuba, Nicaragua y Ecuador, Alexis Bandrich, Nelson Artola y Carlos López, por ese orden.

También estuvieron presentes otros diplomáticos, militantes del PTD y miembros de la Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba, encabezados por su coordinador nacional, Roberto Payano.

Bandrich recordó que la labor de sus compatriotas, dirigida a proteger la vida de seres humanos, no afectó en ningún momento la seguridad de Estados Unidos, instituciones o personas.

Contra ellos se descarga la rabia y la impotencia norteamericana de no haber podido destruir a la Revolución cubana recalcó el diplomático, tras referirse a los actos criminales sufridos por su país y las irregularidades del caso.

Sobre este último tema, mencionó la celebración del juicio en la parcializada ciudad de Miami, el pago a periodistas para tergiversar la verdad, el ocultamiento de pruebas, y las intimidaciones al jurado.

El embajador cubano también se refirió a la solidaridad internacional con los Cinco, cuyas imágenes fueron puestas como colofón del acto en un gran póster en la entrada de la sede del PTD.

LIMA, 5 DIC (PL) Un importante grupo de intelectuales peruanos pidió hoy al reelecto presidente norteamericano, Barack Obama, que disponga la libertad de cinco luchadores antiterroristas cubanos injustamente condenados en Estados Unidos.

Una carta con la petición fue entregada por el Núcleo de Intelectuales Peruanos Solidarios con los cinco prisioneros a la embajada estadounidense en Perú, misiva que demanda además el cese del bloqueo de Washington contra Cuba.

El texto clama por el regreso a su país de Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y René González, este último en libertad supervisada por tres años, por lo cual no puede abandonar territorio estadounidense.

"Como ha quedado demostrado, estos ciudadanos no cometieron delito alguno y sufren una sanción injusta que el mundo ha condenado", dice la misiva.

Tras felicitar a Obama por su reelección en los comicios del 6 de noviembre, la carta dice que los intelectuales "deseamos fervientemente que la voluntad de su pueblo se vea recompensada con una exitosa gestión gubernativa que aporte al bienestar de los ciudadanos y a la paz mundial".

"Pensamos que una manera práctica de asegurar que esto sea así, debiera eliminarse definitivamente el bloqueo inútil e injusto que hace ya más de cincuenta años el gobierno de los Estados impuso contra Cuba y mantiene hasta hoy", añade.

Plantea a Obama que, en esa línea de amistad y acercamiento entre los Estados Unidos y los pueblos de nuestro continente, disponga la libertad de los cinco cubanos y anota que está en manos del gobernante norteamericano reparar la injusticia cometida con los citados prisioneros.

La presentación de la carta fue la actividad culminante del programa "El 5 por los Cinco", del núcleo de intelectuales, que a lo largo del año han realizado actividades de difusión y denuncia del caso de los antiterroristas cubanos.

Entre los firmantes destacan los poetas Arturo Corcuera, Hildebrando Pérez, Germán Carnero, Winston Orrillo, Reinaldo Naranjo, Juan Cristóbal y Rossina Valcárcel.

También los artistas plásticos Fanny Palacios, Bruno Portuguez, Rosario Estrada y Ever Arrascue; los escritores Oswaldo Reinoso, José Luis Ayala, Gustavo Espinoza y Maynor Freire y el ex viceministro de Cultura, Vicente Otta.

Igualmente los cineastas Federico García Pilar Roca, la cantautora Marcela Pérez Silva y las cantantes Margoth Palomino y María Conislla, entre otros.

LA HABANA, 5 DIC (DPA)- El gobierno cubano descartó hoy un gesto humanitario "unilateral" con Estados Unidos por el caso del contratista norteamericano preso en la isla, Alan Gross, tal y como reclamó Washington hace dos días.

"A Cuba no se le puede exigir una decisión unilateral sobre el caso de Gross, porque el gobierno de Estados Unidos es responsable de su situación", dijo hoy la directora para asuntos norteamericanos del Ministerio de Exteriores cubano, Josefina Vidal.

"La solución a su caso debemos buscarla de conjunto con el gobierno de Estados Unidos", agregó Vidal.

Cuba ha reiterado en varias ocasiones que "está lista" para negociar la liberación de Gross en un posible canje por los llamados "Cinco Héroes", los cinco agentes cubanos que purgan largas penas de cárcel por espionaje en Estados Unidos desde 1998. Washington se niega a vincular ambos casos.

Gross, de 63 años, cumplió el pasado 3 de diciembre tres años de arresto en Cuba. En los últimos días, familiares y varios políticos estadounidenses han intensificado sus campañas pidiendo al gobierno de Raúl Castro que libere por motivos humanitarios al contratista, o que le permita al menos viajar temporalmente a su país.

“Seguimos pidiéndole al gobierno cubano que acepte la petición de Alan Gross de viajar a Estados Unidos a visitar a su madre, Evelyn Gross, de 90 años, que está gravemente enferma. Esto es una cuestión humanitaria”, dijo recientemente el portavoz adjunto del Departamento de Estado norteamericano, Mark Toner, en un comunicado.

Gross fue detenido en diciembre de 2009 cuando intentaba ingresar a la isla con sofisticados equipos de telecomunicaciones prohibidos en Cuba, aunque habituales en otras partes del mundo. El estadounidense fue condenado posteriormente a 15 años de cárcel por “actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado”.

La familia y los abogados de Gross en Estados Unidos sostienen que la salud del contratista se ha deteriorado.

El gobierno cubano lo acusa de haber llevado a cabo operaciones “encubiertas” con el apoyo de las autoridades estadounidenses para desestabilizar el régimen político de la isla. Gross niega las acusaciones y sostiene que los equipos estaban destinados a dar acceso a Internet a la comunidad judía cubana.

La familia y los abogados de Gross en Estados Unidos sostienen que la salud del contratista se ha deteriorado considerablemente en los últimos años. Cuba negó hace unos días que Gross padezca de cáncer, como se había especulado antes.

La Habana también rechazó hoy permitir que médicos estadounidenses vean a Gross, tal y como pide su familia, que puso en duda las recientes evaluaciones médicas que descartaban un tumor cancerígeno.

“Un equipo integrado por médicos cubanos de primer nivel mundial ha brindado desde el primer día una atención sistemática al señor Gross”, dijo Vidal

LA HABANA, 5 DIC (EFE).- El Gobierno de Cuba acusó hoy a Estados Unidos de "mentir" sobre el estado de Alan Gross y criticó que "no es realista" exigir a la isla una "decisión unilateral" sobre este caso sin contemplar también el de sus cinco agentes condenados en el país norteamericano.

"El Gobierno de Cuba invita una vez más al Gobierno de EE.UU. a conversar seriamente sobre estos temas para lograr una solución humanitaria aceptable para ambas partes", afirmó en La Habana Josefina Vidal, directora para Estados Unidos del Ministerio de Relaciones Exteriores cubano.

En una conferencia de prensa, Vidal denunció las mentiras del Gobierno de Estados Unidos sobre el estado de salud de Alan Gross, la atención médica que recibe en la isla, sus condiciones carcelarias y las causas que motivaron su detención y condena en Cuba.

Según el Gobierno de la isla, Gross no padece cáncer ni enfermedad alguna que represente un peligro para su vida, es atendido por un equipo médico "de primer nivel mundial", recibe un trato "decoroso y humano" y tiene contacto telefónico semanal con sus familiares, abogados y amistades.

Josefina Vidal también acusó a Washington de no haber abordado nunca "con seriedad" el caso de Alan Gross y de reiterar su "posición insostenible de que no tiene nada que negociar con Cuba para encontrar una solución".

"A su vez, insiste en exigirle a Cuba una decisión unilateral que no contemple nuestras preocupaciones humanitarias vinculadas al caso de los Cinco", dijo en referencia a los agentes cubanos condenados en Estados Unidos por espionaje.

"Esto no es realista", añadió.

Vidal denunció además que Estados Unidos ha presionado al Grupo de Detención Arbitraria del Consejo de Derechos Humanos de la ONU "para forzar una decisión que declare arbitraria" la detención de Gross.

Cuba no comparte el dictamen de esa comisión y defiende que Gross fue detenido, procesado y sancionado "con todas las garantías y derechos sobre el debido proceso judicial y cumpliendo los principios relativos a la independencia judicial".

Alan Gross, de 63 años y empleado de empresa subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), fue encarcelado en Cuba en diciembre de 2009 por distribuir tecnología de comunicaciones a una comunidad judía.

En marzo de 2011 fue juzgado en la isla y condenado a quince años de prisión bajo la acusación de realizar actividades subversivas contra el Estado cubano.

Al cumplirse tres años de su detención, Estados Unidos reiteró hace unos días su petición de que Cuba le ponga en libertad.

Senadores demócratas y republicanos estadounidenses advirtieron ayer que el encarcelamiento del contratista es un obstáculo para mejorar las relaciones de Cuba con Estados Unidos.

Cuba por su parte recordó hoy que ha planteado varias veces que está "lista y dispuesta para sentarse a conversar en el momento y con el nivel que Estados Unidos desee para buscar una solución humanitaria" tanto a este caso como al de los cinco cubanos que fueron condenados a prisión en el país norteamericano por espionaje.

LA HABANA, 05 DIC 2012 (AFP) - Cuba invitó este miércoles a Estados Unidos a negociar en el caso del contratista norteamericano Alan Gross, condenado a 15 años de cárcel en la isla tras ser arrestado hace tres años, y descartó una "decisión unilateral" de La Habana para liberarlo, como lo exige Washington.

"El gobierno de Cuba invita una vez más al gobierno de Estados Unidos a conversar seriamente sobre estos temas para lograr una solución humanitaria aceptable para ambas partes", dijo a la prensa la jefa del departamento de Estados Unidos de la cancillería cubana, Josefina Vidal.

Washington exige que La Habana libere al contratista, que cumplió este lunes tres años en prisión condenado por atentar contra el Estado cubano, por distribuir ilegalmente equipos de comunicación satelital en la isla.

"A Cuba no se le puede exigir una decisión unilateral", dijo Vidal, quien agregó que "Estados Unidos insiste en exigirle a Cuba una decisión unilateral que no contemple nuestras preocupaciones humanitarias vinculadas al caso de los cinco cubanos antiterroristas encarcelados en Estados Unidos".

Cinco agentes cubanos fueron detenidos en 1998 en Estados Unidos y condenados a largas penas de prisión bajo cargos de espionaje. La Habana reconoce que eran agentes suyos que vigilaban a grupos anticastristas radicales, pero niega que espieran a Estados Unidos.

Washington ha descartado la posibilidad de un canje entre Gross y los cinco cubanos, pues alega que se trata de dos casos diferentes, toda vez que niega que la actividad del contratista en Cuba fuera delictiva.

Gross, de 63 años, realizó varios viajes a Cuba a cuenta de Development Alternatives (DAI), empresa contratado por la USAID, la agencia de ayuda exterior de Estados Unidos.

La esposa de Gross, Judy, pidió hace unos días al presidente Barack Obama que envíe un delegado de alto nivel a Cuba para negociar su liberación, y presentó una demanda por 60 millones de dólares contra el gobierno estadounidense, al que culpa de su envío a la isla bajo condiciones de riesgo.

Estados Unidos afirma que la excarcelación de Gross es un tema de alta prioridad y que éste es el principal obstáculo a un acercamiento con el gobierno comunista de la isla, con el cual no tiene relaciones diplomáticas desde hace medio siglo.

"El gobierno de Estados Unidos continúa mintiendo sobre las causas que motivaron la detención del señor Gross con el único propósito de evadir su responsabilidad directa por su situación y por la de su familia", dijo Vidal.

Aseguró que "Gross violó las leyes cubanas al cometer acciones encubiertas que constituyen delitos graves severamente sancionados por la mayoría de los países, incluido los Estados Unidos".

La funcionaria acusó a Washington de mentir sobre la salud de Gross, al sostener que padece de cáncer, y sobre las condiciones de su encarcelamiento en Cuba. Estados Unidos dice que el contratista ha perdido 45 kilos en prisión y padece enfermedades crónicas.

La semana pasada Cuba entregó a Judy Gross y a funcionarios de Estados Unidos los resultados de una biopsia practicada a Gross en el hospital militar Carlos J. Finlay de La Habana, donde cumple su condena, la cual descartó la existencia de cáncer y certificó su estado sanitario como normal para su edad.

El abogado del contratista, Jared Genser, y el gobierno estadounidense exigieron entonces que Gross sea revisado por médicos independientes, seleccionados por el propio prisionero.

WASHINGTON, 5 DIC (EFE).- El abogado del subcontratista estadounidense preso en Cuba desde 2009, Alan Gross, elogió hoy que un grupo de trabajo de la ONU dictaminara que su detención es arbitraria, y desvirtuó las reiteradas acusaciones de La Habana sobre el caso.

El abogado de Gross en EE.UU., Jared Genser, dijo hoy en un comunicado que el dictamen del Grupo sobre Detención Arbitraria del Consejo de Derechos Humanos de la ONU demuestra que Cuba viola el derecho internacional al mantener a Gross en prisión, y éste "debe ser puesto en libertad de inmediato por razones humanitarias".

Durante una rueda de prensa en La Habana, Josefina Vidal, directora para Norteamérica de la cancillería cubana, dijo que el grupo emitió ese dictamen por "presiones" de Washington y que la detención de Gross no es arbitraria "de ninguna manera".

Vidal agregó que EE.UU. miente a la opinión pública sobre el estado de salud de Gross porque éste no tiene cáncer y sí recibe un cuidado médico adecuado. También advirtió de que si Washington continúa mintiendo "estaríamos forzados a divulgar nuevas pruebas", aunque no dio detalles.

Según Genser, los argumentos de Vidal de que el grupo de la ONU violó sus procedimientos normales y apresuró la decisión por presiones de EE.UU., son "engañosos y manifiestamente insultantes para los juristas profesionales e independientes" del grupo.

Agregó que el grupo de la ONU actuó dentro del plazo de su sesión programada entre el 14 y 23 de noviembre pasados, una vez que recibió la solicitud de Gross y la respuesta del Gobierno cubano, respectivamente.

Genser reiteró la exigencia de que Gross sea puesto en libertad por razones humanitarias y que las autoridades cubanas permitan que sea examinado por un médico independiente para tener "certidumbre" sobre una lesión aparecida en su hombro derecho.

Ayer, 4 de diciembre, el Gobierno de Cuba recibió la opinión de este Grupo calificando de arbitraria la detención de Alan Gross.

"De acuerdo con este dictamen (del grupo de la ONU), el Gobierno de Cuba debe poner en libertad a Alan Gross de inmediato y permitirle que regrese a EE.UU. con su esposa Judy y sus dos hijas.

Sin importar el resultado de este caso, sin embargo, la salud de Alan se está deteriorando y ha quedado en claro desde hace tiempo que él debe ser puesto en libertad por razones humanitarias", argumentó Genser.

Consultado por EFE, el Departamento de Estado evadió hacer comentarios sobre las acusaciones de Vidal, y remitió a los periodistas a las declaraciones que hiciera la semana pasada sobre el caso.

El Departamento de Estado exige la excarcelación de Gross y ha dicho que su caso "no es comparable" con el de "Los Cinco", por lo que Cuba también reclama su puesta en libertad.

La esposa de Gross ha acudido a la opinión pública y al Congreso estadounidense para presionar por la liberación de su esposo y para que tanto EE.UU. como Cuba dejen su acritud y se sienten a negociar asuntos de la amplia agenda bilateral, con la meta de mejorar sus relaciones.

LA HABANA, 5 DIC (XINHUA) -- Más de 7.000 precandidatos a diputados y una cifra superior a 4.500 para delegados provinciales integran hoy las propuestas para la conformación de candidaturas de la segunda fase de los comicios generales en Cuba.

En esta fase electoral, que está en plena marcha, las comisiones de candidaturas valoran las propuestas para delegados a las asambleas provinciales y diputados al Parlamento. El próximo día 16, sesiones extraordinarias simultáneas de las asambleas municipales del Poder Popular en el país nominarán a candidatos a delegados provinciales y diputados al Parlamento, conforme a propuestas de organizaciones estudiantiles, obreras, campesinas y de masas, dijo la Comisión de Candidaturas Nacional (CCN).

La Ley Electoral cubana confiere al gobierno municipal el poder legal para aprobar las correspondientes candidaturas, que serán votadas por las masas en cada localidad cuando se convoque el sufragio.

Los plenos municipales y provinciales de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media, la Federación Estudiantil Universitaria, la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños, la Federación de Mujeres Cubanas, los Comités de Defensa de la Revolución y la Central de Trabajadores de Cuba designaron a precandidatos a delegados provinciales.

En todos sus niveles -desde municipio hasta nación- las mencionadas organizaciones hicieron también sus propuestas para precandidatos a diputados. En ambos casos, la cantera principal fueron los nominados a delegados de circunscripción y otros ciudadanos destacados de las correspondientes localidades.

De acuerdo con la CCN, los delegados de base conformarán hasta 50 por ciento de las asambleas provinciales y del Parlamento.

SAN JOSE, 5 DIC (XINHUA) -- El canciller de Costa Rica, Enrique Castillo, partió hoy con destino a Cuba en el marco de una visita oficial. De acuerdo con información publicada por el diario "La Nación", la visita se realiza en momentos en que ambas naciones experimentan las mejores relaciones diplomáticas de las últimas cinco décadas.

La embajadora de Cuba en Costa Rica, Leda Elvira Peña, confirmó la realización del encuentro que a su criterio "se produce en un año de muy buen desenvolvimiento de las relaciones".

Castillo se reunirá con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, pero hasta ahora se desconoce la agenda que abordarán durante el encuentro.

Cuba y Costa Rica distanciaron sus relaciones diplomáticas durante 48 años a partir de 1961. Fue el entonces presidente de Costa Rica, Oscar Arias, quien dio lugar durante su administración (2006-2010) al restablecimiento de lazos de amistad entre ambas naciones.

LA HABANA, 5 DIC (DPA) - Las delegaciones del gobierno colombiano y de las FARC retomaron hoy el diálogo de paz en La Habana, cinco días después de cerrar el "primer ciclo" del proceso trasladado a mediados de noviembre a la isla.

Los equipos negociadores se reunieron poco antes de las nueve de la mañana en el Palacio de Convenciones de La Habana para reanudar las conversaciones, centradas en el desarrollo rural.

Parece normal que en un comienzo las posiciones se presenten lejanas", señaló la guerrilla en un comunicado leído por el delegado Luis Alberto Albán (alias "Marco León Calarcá") a la entrada de la sede del diálogo.

"El esfuerzo consiste en poner a prueba el arte de ensartar perlas", añadió "Calarcá", uno de los cinco delegados plenipotenciarios de la guerrilla.

El equipo gubernamental presidido por Humberto de la Calle no hizo declaraciones al llegar al lugar. La delegación del gobierno volvió en la noche del martes a la capital cubana tras pasar unos días en Bogotá.

Con pocos detalles de las negociaciones dados a conocer a la opinión pública, el proceso se ha visto marcado en los últimos días por los fuertes golpes militares del gobierno contra las FARC, así como por declaraciones en torno a las víctimas del conflicto.

En una entrevista publicada en el diario cubano "Juventud Rebelde" el domingo, la guerrillera Sandra Ramírez, alias "Sandra García", admitió que el grupo tiene "prisioneros de guerra", en referencia a militares y policías capturados.

La declaración causó revuelo en Colombia, ya que se consideraba desde abril que la guerrilla ya no tenía a miembros de la fuerza pública como rehenes. El delegado del proceso de paz Rodrigo Granda ("Ricardo Téllez") desmintió el lunes las declaraciones de "García" y negó que las FARC tengan secuestrados.

Al salir de Bogotá rumbo a La Habana, De la Calle exhortó el martes a la guerrilla a esclarecer el asunto sin "ambigüedades".

"Las FARC tienen que responder a las víctimas, tiene que clarificar el problema del secuestro y la forma de clarificar el problema no es con ambigüedades", dijo el jefe negociador del gobierno.

Las Fuerzas Armadas colombianas, en tanto, continuaron con sus duros operativos militares contra la guerrilla. El diario "El Tiempo" reportó hoy la muerte de siete integrantes de las FARC en una operación contra Géner García, alias "John 40", considerado el encargado de los negocios de narcotráfico dentro de la organización.

El nuevo golpe a la guerrilla tiene lugar poco después de que al menos 20 insurgentes murieran en un bombardeo en el suroeste de Colombia. Según fuentes militares, el Ejército realizó el domingo una ofensiva contra un campamento guerrillero en el departamento de Nariño.

Las operaciones militares tienen lugar pese a un cese del fuego unilateral de dos meses anunciado por las FARC al comienzo del diálogo de paz en La Habana. El gobierno de Santos ha reiterado en varias ocasiones que no detendrá la ofensiva militar hasta una etapa más avanzada de las negociaciones.

LA HABANA, 05 DIC 2012 (AFP) - Los delegados del gobierno de Colombia y de la guerrilla de las FARC reanudaron este miércoles sus conversaciones en La Habana tras un receso de cinco días, con un llamado de los rebeldes a que toda la sociedad colombiana se incorpore a este proceso para asegurar una "paz duradera".

"Nuestro empeño apunta a que las voces de todos los colombianos resulten bienvenidas en el proceso de conversaciones. Sólo así creemos que puede crearse una paz duradera", dijo una declaración de las FARC leída por su delegado Marcos Calarcá, antes del inicio de la segunda ronda de pláticas, hacia las 09H00 locales (15H00 GMT), en el Palacio de las Convenciones de La Habana.

La delegación del gobierno de Juan Manuel Santos, encabezada por Humberto de la Calle, evitó a la prensa ingresando al Palacio por una puerta posterior.

El jefe negociador de las FARC, Iván Márquez, también entró por una puerta posterior, acompañado por Ricardo Téllez y Jesús Santrich, mientras Calarcá leía la declaración, observaron periodistas de la AFP.

Calarcá dijo que "todos hemos sido partícipes y víctimas de un conflicto que pesa ya bastante en los hombros de la nación entera. Definitivamente la paz no podrá ser resultado de un diálogo alejado del pueblo de Colombia, de una decisión por las alturas, de imposiciones unilaterales".

Las conversaciones de paz de La Habana, cuya primera ronda de discusiones se desarrolló del 19 al 29 de noviembre, buscan poner fin a un conflicto armado de casi medio siglo.

BOGOTÁ, COLOMBIA (AP)- El ex vicepresidente Humberto de la Calle, jefe del equipo negociador del gobierno en el proceso de paz con las FARC, instó el martes al grupo guerrillero a que aclare si sus frentes tienen o no en su poder a personas secuestradas.

La petición de De la Calle, antes de partir a Cuba para la reanudación de las conversaciones con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), surgió luego de que una de las guerrilleras presentes en La Habana, Sandra Ramírez, aseguró al periódico cubano Juventud Rebelde que en su poder había policías y militares a los que calificó como prisioneros de guerra.

Las FARC, enfatizó De la Calle, "tienen que clarificar el problema del secuestro. La manera de afrontar el tema del secuestro no es con ambigüedades. El gobierno espera pronunciamientos claros y categóricos sobre este tema en el esquema de la forma de brindar a las víctimas reparación y verdad, que es uno de los elementos centrales de la agenda" de negociación entre las partes.

Apenas se hicieron públicas las declaraciones de Ramírez, dos de los voceros de las FARC, Rodrigo Granda y Jesús Santrich, la rectificaron con el argumento de que ella pudo haber incurrido en una ligereza.

De la Calle hizo declaraciones en el Palacio Nariño, la sede del gobierno en Bogotá, acompañado por sus colegas negociadores: el general Jorge Mora, el ex ministro Frank Pearl, el Alto Comisionado para la Paz Sergio Jaramillo y el líder gremial Luis Carlos Villegas.

Actualmente la Fiscalía no tiene claro cuántos secuestrados hay en Colombia. Desmovilizados de las FARC han reconocido su participación en el secuestro de 277 personas entre 1998 y 2003, ha dicho Deicy Jaramillo, fiscal de la Unidad de Justicia y Paz que se encarga de recoger las confesiones y declaraciones de integrantes de grupos al margen de la ley.

La Fiscalía, según Jaramillo, tiene documentados 466 secuestros entre 1988 y 2005. Añadió que hay registro de 1.730 desaparecidos entre 1990 y 2000. Todos esos hechos, enfatizó, son atribuidos a las FARC.

Los diálogos tuvieron un receso técnico la semana pasada y se retomarán el miércoles 5 de noviembre.

Las FARC, que fueron fundadas en 1964 por "Manuel Marulanda" o "Tirofijo", cuentan en sus filas con unos 9.000 integrantes, según cifras del gobierno.

LA HABANA, 05 DIC 2012 (AFP) - La guerrilla colombiana de las FARC insistió este miércoles en que su dirigente Simón Trinidad, que cumple una condena de 60 años de cárcel en Estados Unidos, se sume a las negociaciones de paz con el gobierno de Juan Manuel Santos en La Habana.

"Simón es como una bandera de paz al viento. En la mesa (de diálogo), estamos seguros, ayudará con su sabiduría y amor al pueblo en la construcción de la patria en convivencia, en solidaridad", dijo el jefe negociador de las FARC, Iván Márquez, a la agencia cubana Prensa Latina.

Las FARC pidieron el 23 de noviembre que el presidente estadounidense, Barack Obama, indulte a Trinidad para que pueda participar en las negociaciones de paz, que este miércoles se reanudaron en La Habana, tras un receso de cinco días.

La presencia de Trinidad en el diálogo constituiría "un acto de justicia y su ausencia todo lo contrario, porque seguiría condenado por un delito que jamás cometió", afirmó Márquez, número dos de las comunistas FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia).

Trinidad fue extraditado en 2004 por Bogotá a Estados Unidos, donde fue condenado a 60 años de cárcel por el secuestro de tres estadounidenses. Estos fueron liberados en 2008 en una operación del ejército colombiano junto a la ex candidata presidencial Ingrid Betancourt (quien también tiene nacionalidad francesa).

Márquez dijo que el gobierno colombiano debe buscar por medios diplomáticos que "Simón regrese a su patria" y juegue el papel "que le corresponde en la búsqueda de la paz" y expresó que las FARC harán "todos los esfuerzos y el lobby que sea necesario para que su vinculación física a la mesa de La Habana sea una realidad".

BOGOTÁ, 5 DIC (NOTIMEX).- El rebelde Ejército de Liberación Nacional (ELN) tiene a un grupo negociador en Cuba con miras a iniciar contactos exploratorios de paz con el gobierno de Colombia, que ya están acordados, informó hoy el diario El Colombiano.

El periódico señaló que una fuente cercana al proceso afirmó que esa guerrilla "tiene desde el pasado 3 de diciembre un grupo negociador en Cuba con miras a entablar un acercamiento exploratorio con el gobierno" del presidente, Juan Manuel Santos.

Según el rotativo, el ELN, con unos cuatro mil hombres en sus filas, "está a las puertas" de iniciar diálogos con el Ejecutivo colombiano, tras varios meses de contactos informales entre las partes, los cuales se harían públicos en enero próximo.

De acuerdo a la versión, los acercamientos "se dieron con Eliécer Erlinto Chamorro Acosta, alias 'Antonio García', miembro del Comando Central (Coce), y quien sería delegado del ELN junto a Israel Ramírez Pineda, alias 'Pablo Beltrán'".

El ELN estaría interesado en tocar temas sensibles para el proyecto económico del gobierno: "las multinacionales, la inversión extranjera y la explotación petrolera y minera; la reforma a la educación; los derechos laborales y los recursos ambientales", apuntó.

Según el investigador Ariel Ávila, estos temas "no le gustan mucho al gobierno, y son casi innegociables, por eso todo ha sido tan cauteloso. Hay que tener en cuenta que el ELN es una guerrilla muy pequeña y ya no representa lo que las FARC".

La noticia de la presencia del ELN en Cuba, coincidió con el inicio este miércoles de una nueva ronda de negociaciones de paz con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que la isla alberga desde noviembre pasado.

LA HABANA, 05 DIC 2012 (AFP) - Delegados del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) conversaron con funcionarios cubanos en el marco de una visita a La Habana en la que también hablaron con líderes de la guerrilla colombiana de las FARC, informó este miércoles la cancillería cubana.

"La delegación del CICR constató y saludó el firme compromiso de Cuba con el pleno respeto y cumplimiento del Derecho Internacional Humanitario y su promoción (...). Cuba y el CICR acordaron dar continuidad a estos intercambios en el futuro", dijo la cancillería en su sitio web (www.cubaminrex.cu).

La delegación del CICR, con sede en Ginebra, estuvo integrada por su director jurídico, Knut Dormann, y por la jefa de operaciones en América, Patricia Danzi, entre otros. La cancillería no dijo con qué funcionarios cubanos conversaron.

El domingo, la misión del CICR se reunió en La Habana con dirigentes de las FARC (Fuerzas Armadas de Revolucionarias de Colombia, comunistas), que iniciaron conversaciones de paz con el gobierno colombiano el pasado 19 de noviembre.

Los guerrilleros pidieron ayuda al CICR para repatriar los restos de combatientes muertos en Ecuador en 2008, en un ataque en el que pereció el jefe rebelde Raúl Reyes, así como para brindar atención médica a los guerrilleros en prisiones colombianas, según un comunicado de las FARC.

La Convención de Ginebra de 1949 faculta al CICR para cumplir tareas humanitarias en guerras y conflictos internos.

CIUDAD DE MEXICO, 5 (ANSA) - Un grupo de 13 cubanos se fugó hoy de una estación migratoria en el estado sureño de Quintana Roo, frontera con Belice, informaron hoy las autoridades federales.

El Instituto Nacional de Migración en Quintana Roo señaló que la evasión ocurrió a pesar de que junto al inmueble se ubica un cuartel de la Policía Federal.

Los fugitivos fueron identificados como Yazmaní Enríquez, Michel Marques, Andy Espinoza, Daniel Fernández, Lester Navarrete, José Luis Varela, José Ángel Fernández, José Bautista, Elio Fernández, Idalberto Sánchez, Yosvani Mederos, Iyosvani García y Yoandi García.

Hasta ahora ha habido seis fugas de indocumentados cubanos en los últimos seis años en este centro de detención, ubicado en la ciudad de Chetumal, la capital de Quintana Roo.

En junio de 2008, un comando rescató a 33 cubanos y 4 hondureños en el estado de Chiapas, limítrofe con Guatemala, cuando eran trasladados en un bus oficial desde Chetumal.

La fuga causa extrañeza por cuanto cuenta con un complejo sistema de seguridad que incluye cámaras web monitoreadas desde oficinas centrales en México y servicio de vigilancia privada.

La estación migratoria de Chetumal se construyó hace poco y fue inaugurada en marzo de este año.

LA HABANA, 5 DIC (XINHUA) -- El hotel Sol Cayo Guillermo, del destino turístico cubano Jardines del Rey, obtuvo el Premio Intelichoix en la categoría Turismo, Destino Caribe, anunció hoy el sitio digital www.famillesdaujourdhui.com.

La entrega del lauro se basó en los criterios de los vacacionistas respecto a la calidad, accesibilidad, precio, carácter innovador, respeto por el idioma y el cuidado al medio ambiente.

Según la web, se trata de uno de los mejores lugares para viajar con los hijos, por la comodidad, seguridad y diversión, además de contar con habitaciones familiares adaptadas a las necesidades de los niños pequeños y con un programa recreativo bien estructurado.

Ubicado en la cayería norte de la provincia de Ciego de Avila, el hotel Sol Cayo Guillermo, con categoría cuatro estrellas, fue fundado el 5 de mayo de 1996 y cuenta con 268 habitaciones.

La instalación, que tiene a Canadá como principal mercado, se ha consolidado como un producto para familias y dispone de Baby Club, minidisco y otros servicios dedicados a los niños.

El premio Intelichoix es otorgado cada año por el grupo de expertos "Las familias de hoy en día" a las entidades con las mejores ofertas de productos y servicios de calidad para los canadienses.

POR ANETT RÍOS

LA HABANA, 5 DIC (EFE).- La polémica sobre los contenidos "mediocres", "agresivos" y "obscenos" en géneros musicales como el reguetón ha subido de nivel en Cuba, donde las autoridades pretenden combatir lo "vulgar" en la cultura, sin censurar, y ya preparan una normativa con ese fin.

El Ministerio de Cultura trabaja desde hace meses en crear una norma jurídica para preservar "la promoción del buen gusto", a cargo de un equipo de especialistas y musicólogos, que deberá ser acatada por las instituciones estatales.

"Es una norma, no puede ser un decálogo de prohibiciones, ese es el reto", afirmó hoy en La Habana el viceministro de Cultura, Fernando Rojas, al destacar la complejidad de "regular" sobre el gusto y al mismo tiempo preservar la libertad de creación.

A tono con declaraciones recientes desde el Instituto de la Música (ICM) y la Unión de Escritores de Artistas (UNEAC), Rojas consideró que existe un "empobreciendo" del gusto en algunas zonas de la población y en algunos casos con "tintes dramáticos".

Para el viceministro, ese deterioro es "obvio" en los casos del audiovisual y la música, un sector que en los últimos meses ha sido centro de la polémica por géneros como el reguetón, el ritmo que actualmente acapara mayor popularidad en Cuba.

La semana pasada, por ejemplo, el presidente del ICM, Orlando Vistel, advirtió que hay "expresiones vulgares, banales y mediocres" en varios géneros, pero en el reguetón es "más notorio".

Vistel resaltó que se trata de "entregas pseudoartísticas" ajenas a la política cultural y a la ética de la sociedad en Cuba, donde el problema se está adjudicando, principalmente, a malas prácticas de promoción y difusión cultural.

En noviembre pasado, la dirección de Cultura de la provincia de Ciego de Ávila (centro) informó en un comunicado sobre cómo un grupo de ciudadanos "inescrupulosos" agredió físicamente a artistas y técnicos de un espectáculo de trova exigiendo escuchar "el más vulgar reguetón".

"Hay que cerrar el paso a estos personajes de baja calaña, hay que reprenderlos con crudeza para que nuestra cultura siga abriéndose paso y siga ocupando el insuperable lugar que en la formación de los valores de nuestra sociedad viene desempeñando", añadía la nota.

En septiembre, el Consejo Nacional de la UNEAC manifestó en consenso que el entorno sonoro actual de la isla estaba conformado por música con "una evidente carencia de valores" y "amplia gama de vulgaridades", atentando contra "la vida espiritual de los cubanos".

Pero el antecedente más divulgado del actual debate apareció hace un año, cuando "El chupi chupi", un popular reguetón cubano, recibió fuertes críticas en los medios de comunicación por su contenido vulgar y vejatorio para las mujeres, tras haber sido nominado a los premios anuales del videoclip en el país.

La directora de la revista "Mujeres", Isabel Moya, rescató este martes el tema de los audiovisuales que exaltan a la mujer cubana como objeto sexual en un panel contra la violencia de género en La Habana, donde pidió que se potencien discursos más feministas en los medios de difusión de la isla, todos estatales.

En rueda de prensa este miércoles, el viceministro Fernando Rojas calificó de "contradictoria" esa tendencia al empobrecimiento del gusto cultural, en tanto Cuba mantiene una política de organizar eventos de "vanguardia" en

esferas como la danza, las artes visuales, el cine y la música.

"No puedes decir que el ciudadano participa libremente en la cultura y después preocuparte porque se le ocurrió algo", admitió Rojas, pero al mismo tiempo reflexionó que en nombre de la libertad de creación no se pueden promover valores agresivos contra lo mejor de la sociedad.

Al recordar que la próxima semana se celebrará el Día de los Derechos Humanos, subrayó que "el derecho a la libertad de creación está consagrado por la política cultural de la revolución" cubana y "hay que seguirlo defendiendo".

En su opinión, el problema es complejo y tendría que ser resuelto en el ámbito de la promoción, apelando a la responsabilidad institucional y desarrollando "herramientas" de crítica y educación.

POR RIGOBERTO DÍAZ

LA HABANA, 05 DIC 2012 (AFP) - Al ritmo de la pegajosa música de los cubanos Van Van, a la que se sumó el argentino Fito Páez, abrió sus cortinas este martes el 34 Festival de Cine de La Habana, en el que 21 filmes de Brasil, Argentina, Chile, Cuba, México, Uruguay y Ecuador lidiarán por el principal premio Coral.

El filme escogido para la apertura en un abarrotado teatro Karl Marx -el mayor de Cuba- fue "Silvio Rodríguez, Ojalá", un documental del cineasta español Nico García sobre el cantautor e ícono musical de la revolución cubana.

García propone un acercamiento a la obra de Rodríguez, de 66 años, fundador junto con Pablo Milanés del Movimiento de la Nueva Trova y autor de más de 1.000 canciones, entre ellas las antológicas "Ojalá" y "Unicornio", a través de declaraciones del cantautor, y familiares, artistas y amigos, entre ellos su esposa, la cubana Niurka González.

Páez, de 49 años y considerado uno de los grandes compositores hispanoamericanos, había anunciado su interés de cantar con Van Van en una conferencia de prensa en la tarde de este martes, en la que dijo que Rodríguez y Milanés "han marcado estéticamente" a América Latina.

Desde su fundación por el bajista Juan Formell en 1969, Van Van, ganadora de un Grammy Latino en 2000, se ha mantenido entre las preferencias musicales de los cubanos, así como a nivel internacional, con decenas de discos grabados que contribuyeron a difundir y popularizar la música de la isla.

El Festival, que cada año vincula el cine con otras manifestaciones artísticas y lo hace esta vez con la música, tiene entre sus invitados de lujo a Páez, quien ofrecerá un concierto único el miércoles en el Karl Marx, y coincide en la isla con los cantautores Julieta Venegas (México) y Adelmo Fornaciari (Zucchero, Italia).

En la fiesta del cine latinoamericano, que se extenderá hasta el 14 de diciembre y es considerada el suceso cultural más importante en la isla, se proyectarán más de 570 filmes, entre ellos 21 de Argentina, Brasil, Chile, Cuba, México, Uruguay y Ecuador, que buscarán el premio Coral en la categoría de largometrajes de ficción, el plato fuerte del evento.

De estas películas sobresale "No", de Pablo Larraín, que representará a Chile en la competencia por los Oscar de la academia de cine estadounidense y que cuenta la historia del plebiscito que en 1988 condujo al fin de la dictadura del general Augusto Pinochet (1973-1990).

También se disputarán el galardón 20 medios y cortometrajes, 21 óperas primas, 23 documentales y 27 dibujos animados, y se premiarán los mejores guiones inéditos (29 en competencia) y los carteles de cine (21).

Dedicado al centenario del cine de Puerto Rico, el Festival también exhibirá una amplia retrospectiva de más de 40 cintas de ese país, y contará con la presencia del cineasta Jacobo Morales, quien conquistó al público cubano en los años 1980 con "Dios los cría".

Están previstas también proyecciones en homenaje a los realizadores Kenji Misumi (1921-1975, Japón), Michelangelo Antonioni (1912-2007, Italia), Chris Marker (1921-2012, Francia) y Jan Svankmajer (República Checa), así como muestras especiales de cine latinoamericano, del Caribe, español, polaco, italiano, alemán y canadiense, entre otros.

El festival, que ganó en 2011 la cinta mexicana "El infierno", del realizador Luis Estrada, comenzó en las calles de La Habana unas horas antes de la apertura formal, cuando 14 salas de la capital cubana se vieron animadas por largas filas de espectadores.

Para evitarse esas colas de taquilla, los más precavidos adquirieron previamente un "pasaporte", con derecho a 15 películas por un costo de 20 pesos (80 centavos de dólar), más práctico y barato que los 2 pesos (8 centavos de dólar) que cuesta una entrada. Los precios están subsidiados en la isla, donde el salario medio es de unos 20 dólares al mes.

LA HABANA, 5 DIC (XINHUA) -- La última audiencia pública del año en Cuba sobre Tránsito se efectuará mañana en la occidental provincia de Pinar del Río, con amplia representación de organismos, instituciones y la población, se confirmó hoy en la capital.

Representantes de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR), el Tribunal Supremo Popular, la Fiscalía General de la República y organizaciones de masas, además de conductores de vehículos, invitados y la población participarán en los debates.

La cita, convocada por la Comisión de Defensa de la Asamblea Nacional del Poder Popular, se efectuará en el teatro del gobierno provincial de Pinar del Río para debatir el nuevo Código de seguridad vial y sus disposiciones complementarias.

Esta será la décima y última reunión de 2012 sobre la aplicación de la Ley 109 sobre el Tránsito, y participarán además especialistas de los Ministerios del Interior, Transporte, de la Construcción, Educación y Energía y Minas.

El anunciado propósito de estos debates es incrementar la cultura vial de la sociedad, en aras de prevenir y disminuir los accidentes del tránsito y sus fatales consecuencias. Estos sucesos son la quinta causa de muerte en Cuba, junto a la accidentalidad en general, y la primera de los decesos entre los 15 y 49 años, según estadísticas de la Dirección Nacional de Tránsito de la PNR.

El Código de Seguridad Vial fue aprobado por la Asamblea Nacional del Poder Popular el primero de agosto de 2010 y entró en vigor el 16 de marzo del presente año. Además de los temas de vialidad, la agenda de las audiencias incluye la prevención y el enfrentamiento a delitos, hechos vandálicos e indisciplinas sociales en las telecomunicaciones, transporte ferroviario, redes eléctricas y señales de tránsito.

LA HABANA, 05 DIC 2012 (AFP) - Cuba aspira a mejorar su tercer lugar y disputar el título en la Copa del Caribe de fútbol, cuya ronda final arranca el viernes en Antigua y Barbuda y dará cuatro boletos para la Copa de Oro de 2013, dijo este miércoles su nuevo DT, Walter Benítez.

"Nuestro primer objetivo es clasificar a la Copa de Oro y ya estando en las semifinales mejorar el tercer lugar del 2010", declaró Benítez a la estatal Radio Rebelde.

El técnico destacó que sus muchachos están preparados para pasar "sin ninguna dificultad" a las semifinales y consideró crucial el choque inicial del viernes ante Martinica.

En el certamen, Cuba aparece en el grupo que integran Guyana Francesa, Jamaica y Martinica, los dos últimos sus rivales "más difíciles", según Benítez. La otra llave la conforman Haití, Trinidad y Tobago, República Dominicana y los anfitriones.

El DT cubano anunció el martes una nómina renovada de 18 jugadores, pues cuatro de sus figuras abandonaron en octubre pasado el equipo cuando disputaban en Canadá un partido rumbo a Brasil-2014.

Encabezan el plantel los experimentados Odelín Molina (portero), los defensas Jorge Luis Clavelo y Yoel Colomé, y el mediocampista Jaine Colomé, todos veteranos de Copas del Caribe anteriores.

Otros convocados son Alberto 'Beto' Gómez, autor del único gol de Cuba en las eliminatorias mundialistas, y Roberto 'El Toro' Linares, ambos candidatos a la distinción de Mejor Futbolista del Año en la isla, así como Arturo Dispé, un joven valor de la categoría sub-20.

Cuba cayó en 2012 al lugar 165 en el ranking de la FIFA y atraviesa por uno de sus peores momentos, golpeada principalmente por las deserciones y su falta de goles.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 5 DIC (EFE).- Los coordinadores de los países del MERCOSUR se reunieron hoy en Brasilia para afinar los documentos que serán analizados el próximo viernes en la XLIV Cumbre semestral del bloque.

En la reunión del llamado Grupo Mercado Común (GMC) participan sólo delegados de Argentina, Brasil, Uruguay y Venezuela, y están ausentes los de Paraguay, país suspendido del bloque desde junio pasado, tras la destitución del entonces presidente Fernando Lugo.

Los coordinadores se dividieron en principio en tres mesas, una centrada en los aspectos generales de la Cumbre, otra dedicada a analizar la marcha del proceso de adaptación de Venezuela a la normativa tarifaria del MERCOSUR y una tercera abocada al análisis del posible ingreso de Bolivia.

Esa nueva ampliación del MERCOSUR, que seguiría al ingreso de Venezuela, aprobado en junio junto con la suspensión de Paraguay, será uno de los asuntos centrales del encuentro que tendrán el próximo viernes los jefes de Estado de los cuatro países activos en el bloque.

A ellos se sumarán los presidentes de Bolivia, Evo Morales, y de Ecuador, Rafael Correa, quien también estaría dispuesto a comenzar a negociar la adhesión de su país al MERCOSUR.

Más allá de esos asuntos, en la cita del próximo viernes también se analizará la situación en Paraguay, que no parece que vaya a cambiar al menos hasta que se celebren las elecciones previstas para abril próximo.

Este martes, al intervenir en la apertura de un encuentro de movimientos sociales del MERCOSUR, el canciller de Brasil, Antonio Patriota, reiteró el "deseo" del Gobierno de Dilma Rousseff de que "se verifique cuanto antes la plena vigencia de la democracia en Paraguay y que ese país pueda retornar al MERCOSUR".

Sin embargo, fuentes diplomáticas consultadas por EFE dijeron que ese retorno no deberá ser aprobado en la cita de Brasilia, que como ocurrió en la reciente Cumbre de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) en Lima, se inclina hasta ahora por mantener la suspensión hasta la elección de un nuevo Gobierno.

La reunión de coordinadores se prolongará durante todo el día y dará paso mañana a una cita de ministros de Relaciones Exteriores, que harán los ajustes finales de los documentos que el viernes serán entregados a los jefes de Estado.

La cancillería brasileña ha confirmado la asistencia a la cumbre de la presidenta argentina, Cristina Fernández, del uruguayo, José Mujica, e incluso del venezolano, Hugo Chávez, quien desde el pasado 27 de noviembre se encuentra en Cuba para someterse a un tratamiento de oxigenación hiperbárica y fisioterapia.

Tanto el viaje de Chávez a Cuba como la necesidad de ese nuevo tratamiento se conocieron casi el mismo día de su partida y seis meses después de que concluyó la radioterapia que le fue aplicada para tratar un cáncer en la zona pélvica por el que fue operado en tres ocasiones desde junio del año pasado.

BRASILIA, 5 DIC (XINHUA) -- Los presidentes de Ecuador, Rafael Correa, y de Bolivia, Evo Morales, confirmaron su asistencia a la Cumbre de los Jefes de Estado del MERCOSUR este viernes en Brasilia, informaron hoy miércoles fuentes de la Presidencia brasileña.

La presencia de los mandatarios atiende a una invitación para participar con el objetivo de discutir el ingreso de los dos países al bloque integrado por Argentina, Brasil, Paraguay (suspendido), Uruguay y Venezuela, éste último en proceso de negociación.

En el caso de Venezuela, que participará de la Cumbre por primera vez como miembro pleno, su incorporación al MERCOSUR comenzó a ser negociada en 2006 y sólo terminó en 2012.

Ecuador y Bolivia son países asociados al MERCOSUR, al igual que Chile, Colombia y Perú, mientras que como miembros observadores están México y Nueva Zelanda.

Correa y Morales se sumarán a los presidentes Cristina Fernández (Argentina), Dilma Rousseff (Brasil), José Mujica (Uruguay) y Hugo Chávez (Venezuela), en la reunión cuyo capítulo principal ocurrirá en la mañana del viernes.

En la agenda de los mandatarios se destaca la propuesta de incorporación de Ecuador y Bolivia como miembros plenos, la situación de Paraguay-suspendido por la aplicación de la cláusula democrática tras la destitución del expresidente Fernando Lugo, en junio-, estímulos económicos y la ampliación de negociaciones externas.

El MERCOSUR es considerado una potencia agrícola, por el mayor exportador mundial de azúcar y mayor productor y exportador mundial de soja. Con el ingreso de Venezuela, el bloque pasó a integrar 72 por ciento del territorio de Suramérica, un Producto Interno Bruto (PIB) de 3.320 millones de dólares y una población de 275 millones de habitantes.

RÍO DE JANEIRO, 5 DIC (DPA) - Hace poco más de dos décadas, cuando se le preguntó cómo le gustaría ser recordado, dijo que desearía ver en su lápida una frase sencilla: "Oscar Niemeyer, brasileño, arquitecto. Vivió entre amigos, creyó en el futuro".

La frase describe con precisión la personalidad del arquitecto fallecido hoy en Río de Janeiro, diez días antes de cumplir 105 años de edad.

A lo largo de su larga vida, Niemeyer se mantuvo fiel a sus dos grandes pasiones: el comunismo y la línea curva, la marca principal del trabajo al que se dedicó hasta sus últimos días, atendiendo con entusiasmo a los encargos de nuevos proyectos que no cesaban de llegar a su oficina en el barrio de Copacabana.

Entre los proyectos más recientes del ideador de Brasilia está un gran teatro a ser instalado en el parque del Flamengo de Río, cerca del cerro Pan de Azúcar, el museo Pelé, en homenaje al "rey del fútbol", y el edificio de la Universidad Federal de la Integración Latinoamericana (Unila), que está en construcción en la ciudad de Foz do Iguazú, en la Triple Frontera entre Brasil, Argentina y Paraguay.

Admirado y respetado en todo el mundo por su obra, el centenario arquitecto brasileño recibió en los últimos años una lluvia de homenajes, pero también vivió una gran decepción: el cierre de su proyecto "más querido", el Centro Cultural Niemeyer, en Avilés, cuya inauguración fue suspendida a raíz de una disputa política en la ciudad española.

Nacido el 15 de diciembre de 1907 en el seno de una familia de clase media de Río de Janeiro, Niemeyer se graduó como arquitecto en 1934, por la Escuela Nacional de Bellas Artes de Río. Luego se ofreció para trabajar gratis para la oficina de Lucio Costa y Carlos Leao, seguidores en Brasil de los conceptos modernistas del francés Le Corbusier.

Su carrera logró un fuerte impulso a partir de 1940, cuando conoció y se hizo amigo del entonces alcalde de Belo Horizonte, Juscelino Kubitschek, quien le encargó la obra de reforma del barrio Pampulha.

Ese proyecto fue el "trampolín" para que, tres lustros más tarde, al ser elegido presidente de Brasil, Kubitschek lo invitara a formar parte del equipo encargado de proyectar los edificios públicos de la nueva capital federal, Brasilia, cuyas líneas curvas convirtieron a Niemeyer en un nombre internacionalmente respetado.

Desde ese entonces, realizó más de mil proyectos en Brasil y en el exterior -entre ellos las sedes del Partido Comunista Francés, en París, y del Editorial Mondadori, en Italia-, en los que construyó "su propio museo" de curvas, según las palabras del escritor francés André Malraux.

"Niemeyer odia el capitalismo y el ángulo recto. Contra el capitalismo, no es mucho lo que puede hacer. Pero contra el ángulo recto, opresor del espacio, triunfa su arquitectura libre y sensual y leve como las nubes", escribió al respecto el escritor uruguayo Eduardo Galeano.

El "odio al capitalismo" acercó Niemeyer al líder cubano Fidel Castro, de quien era amigo. El ex presidente de Cuba llegó a afirmar en una ocasión que los dos eran "los últimos comunistas" del mundo.

En sus últimos años de vida, Niemeyer estuvo permanentemente acompañado por su segunda esposa, Vera Lucia, con quien se casó en 2006, dos años después de la muerte de Anita Baldo, con quien estuvo casado por 76 años.

La segunda boda del arquitecto generó tensión en su familia, y lo alejó de su única hija, Anna María, quien falleció en mayo pasado, a los 82 años. Niemeyer, sin embargo, nunca se arrepintió de la decisión de volver a casarse: "El futuro es problemático e incierto para todos nosotros. La vida es un soplo... Lo que todavía puede ser un consuelo es tener al lado una mujer, una buena compañera".

BERLÍN, 5 DIC (DPA) - El crecimiento económico en la mayoría de los países de América Latina no va acompañado por una mejora en la calidad democrática ni por un descenso en los niveles de corrupción, denunció hoy la organización Transparencia Internacional (TI).

La mayor parte de países latinoamericanos siguen anclados en la parte baja del Índice de Percepción de la Corrupción 2012 (CPI) publicado hoy, mientras que la región en conjunto mantiene una nota peor que el promedio global.

"La corrupción afecta el buen funcionamiento de los programas sociales, influye en las elecciones, debilita la democracia, fomenta la violencia y permite operar al crimen organizado, manteniendo a la región como una de las más desiguales y violentas del mundo", resume TI.

De los 176 países calificados en una escala del cero (muy corrupto) al 100 (muy transparente), el latinoamericano mejor ubicado vuelve a ser Chile, que sube dos puestos desde el año pasado y ocupa el lugar 20 con una calificación de 72 puntos, justo detrás de Estados Unidos. En el mismo lugar y con el mismo puntaje figura Uruguay, que mejora cinco posiciones desde el informe anterior.

En el extremo opuesto se encuentran Venezuela y Haití, entre los diez más corruptos del mundo al ocupar el lugar 165 con apenas 19 puntos. Sin embargo, Venezuela escala siete puestos desde 2011 y Haití diez.

Además de Chile y Uruguay, aparecen en la primera mitad de la tabla Costa Rica (puesto 48), Cuba (sube tres puestos hasta el 58), Brasil (sube cuatro puestos hasta el 69) y El Salvador, Panamá y Perú (todos en el 83).

En la última mitad se sitúan Colombia (con una fuerte caída de 14 lugares hasta el 94), Argentina (cae dos hasta el 102), Bolivia (105), México (pierde cinco lugares hasta el 105), Guatemala (113), Republicana Dominicana (118), Ecuador (118), Nicaragua (130), Honduras (133) y Paraguay (150), además de Haití y Venezuela.

Las conclusiones del informe también son alarmantes a nivel global. Según TI, dos terceras partes de los países recogidos en el informe entran en la categoría de "muy corruptos" al lograr menos de 50 puntos.

"El creciente clamor a los gobiernos corruptos forzó la destitución de varios líderes durante el año pasado. Sin embargo, ahora que la situación comienza a calmarse, resulta evidente que en muchos países el soborno, el abuso de poder y los acuerdos secretos siguen estando muy presentes", señala el documento.

Dinamarca, Finlandia y Nueva Zelanda vuelven a ocupar los primeros puestos del índice con 90 puntos, mientras que Afganistán, Corea del Norte y Somalia lo cierran con ocho.

TI destaca que los gobiernos surgidos tras la ola de revueltas conocidas como "primavera árabe" no mejoraron el nivel de transparencia en la región.

Los países más afectados por la crisis de deuda en la eurozona también mantienen bajos puntajes y los problemas financieros parecen impulsar la corrupción, analiza el organismo.

Grecia, por ejemplo, cayó del puesto 80 en el informe de 2011 al 94 este año. Italia se encuentra en el lugar 72. Por el contrario, España mejora un puesto con respecto al año pasado y se sitúa en el puesto 30 con una percepción de la corrupción de 65 puntos.

Otros países occidentales industrializados como Suiza, Canadá, Australia, Suecia y Holanda siguen dominando el "top ten" de los más limpios este año.

Por el contrario China, la segunda mayor economía del mundo, se sitúa en el puesto 80 con apenas 39 puntos.

Estados Unidos, primera economía mundial, logra el puesto 19, mientras que Japón se encuentra en el 17. La primera potencia europea, Alemania, es décimo tercera.

"La corrupción es el problema mundial del que más se habla", señaló Cobus de Swardt, director ejecutivo de TI.

"Las principales economías del mundo deberían también dar el ejemplo y asegurarse de que sus instituciones sean completamente transparentes y que sus líderes rindan cuentas por sus decisiones", reclamó.

WASHINGTON, 5 DIC (REUTERS) - Los republicanos y demócratas se mantenían atrincherados en sus posiciones el miércoles en las discusiones para evitar un "abismo fiscal" en Estados Unidos, y ambos bandos instaron a rápidas acciones, pero no ofrecieron compromisos para superar el estancamiento político en Washington.

Faltando menos de un mes para que entren en efecto fuertes recortes de gastos y alzas de impuestos a menos que el Congreso actúe, los líderes republicanos en la Cámara de Representantes hicieron un llamado al presidente Barack Obama para que inicie negociaciones cara a cara y lo acusaron de falta de acción.

"¿Dónde están las negociaciones? No está pasando nada", dijo el líder de la mayoría republicana, Eric Cantor, a periodistas. "Le pedimos al presidente que se siente a conversar y demuestre seriedad", declaró.

Al reunirse con grupos empresariales el miércoles, Obama renovó su llamado a incluir las alzas de impuestos del 2 por ciento a los estadounidenses más ricos como parte de su resolución final, y pidió incluir un incremento del

límite de endeudamiento de la nación.

El mandatario dijo, además, que un acuerdo sobre el denominado "abismo fiscal" era posible dentro de una semana si los republicanos reconocen la necesidad de elevar los impuestos a los más ricos.

No se han programado conversaciones directas para solucionar la confrontación que se ha convertido en una exposición interminable de puntos de vista ya conocidos.

Los líderes republicanos se resisten a cualquier alza de impuestos, mientras que los demócratas ignoran los llamados de la oposición a recortar los costos de los programas sociales de salud como Medicare y Medicaid.

NUEVA YORK, 5 DIC (EFE).- El banco estadounidense Citigroup anunció hoy que eliminará más de 11.000 empleos con el fin de recortar 1.100 millones de dólares anuales en gastos a partir de 2014 como parte de un proceso de transformación con el que busca ser más eficiente.

La entidad financiera detalló en un comunicado que la mayor parte de los recortes, en concreto unos 6.200, se producirá en el área de banca para el consumidor, y añadió que los despidos le provocarán un gasto extraordinario de 1.000 millones de dólares en el cuarto trimestre de su ejercicio fiscal 2012.

"Estas acciones son los pasos lógicos en la transformación de Citi", dijo al anunciar estas medidas el consejero delegado del banco, Michael Corbat, quien afirmó que ha encontrado "áreas y productos donde nuestra presencia no provee de unas retribuciones significativas".

Según Corbat, quien tomó las riendas del banco en octubre pasado tras la salida de Vikram Pandit, este plan "aumentará la eficiencia operativa" de Citigroup al "reducir gastos y capacidades excesivos, bien sea en las áreas de tecnología, bienes raíces o simplificando nuestras operaciones".

La empresa prevé que los despidos, que afectan al 4 % de su plantilla, le generarán además unos gastos de 100 millones de dólares en la primera mitad de 2013, pero que empezarán a suponer unos ahorros de 900 millones de dólares en el conjunto de ese ejercicio y de 1.100 millones anuales a partir de 2014.

Además, la firma anunció que este plan incluye también el cierre de 14 oficinas en Brasil, 7 en Hong Kong, 4 en Hungría, 15 en Corea y 44 en Estados Unidos, con el fin de centrarse en las ciudades con mayor potencial de crecimiento en el sector de banca para el consumidor.

La noticia fue bien recibida en Wall Street y media hora después del inicio de la sesión las acciones de Citigroup subían el 3,91 % para cambiarse por 35,63 dólares cada una en la bolsa de Nueva York, donde acumulan una revalorización del 37,15 % desde enero.

MOSCÚ, 5 DIC (EFE).- El Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia hizo público hoy un informe crítico sobre el respeto de los derechos humanos en la Unión Europea (UE), en el que analiza la situación en esta materia en cada uno de sus veintisiete países.

El documento, de 73 páginas, dos de las cuales están dedicadas a España, fue presentado en rueda de prensa por el delegado de la cancillería rusa para los derechos humanos, Konstantín Dolgov.

El diplomático indicó que aunque tradicionalmente la UE y sus miembros se declaran defensores de los derechos humanos a nivel nacional e internacional la situación en este ámbito en el espacio de la UE "sigue estando lejos de ser buena".

En su preámbulo, el informe subraya que en los últimos años, prestigiosas estructuras internacionales de defensa de los derechos humanos advierten de que "se ha complicado la situación en cuanto a las garantías de los derechos, libertades y estándares democráticos en los países de la Unión Europea".

El aumento sostenido de la xenofobia, el racismo, el nacionalismo agresivo y el neonazismo, la vulneración de los derechos de las minorías son algunos de los problemas de los derechos humanos en la Unión Europea que destaca la cancillería rusa.

"A luz de todo esto es evidente que el actual sistema de defensa de los principales derechos y libertades del hombre en la UE es incompleto", añade el documento.

Destaca que la Unión Europea carece de los mecanismos necesarios para reaccionar y sancionar a sus miembros responsables de violaciones de los derechos humanos.

Según el Ministerio de Exteriores de Rusia, todo esto "se encuentra en clara contradicción con las pretensiones de la UE de erigirse en modelo y, con frecuencia, en 'árbitro supremo' en el campo de los derechos humanos y las libertades democráticas".

En el apartado dedicado a España, el informe indica que aunque una de las prioridades de política exterior del Gobierno español es la defensa de los derechos humanos, esta esfera en el país "es bastante vulnerable a la crítica".

Agrega que en sus informes anuales, organizaciones como Amnistía Internacional y Human Rights Watch se quejan del Gobierno español.

El racismo, la xenofobia, la violencia de género, la vulneración de los derechos de los inmigrantes y el uso desproporcionado de la fuerza por la policía contra manifestantes figuran entre las principales violaciones de los derechos humanos en España, según el documento de la cancillería rusa.

BEIJING, 5 DIC (XINHUA) -- Xi Jinping, secretario general del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh), aseguró hoy en Beijing que China busca el desarrollo pacífico sin detrimento de otros países. Xi hizo estas afirmaciones durante su primer encuentro con invitados extranjeros desde que fue elegido secretario general del Comité Central del PCCh.

"China está siguiendo la vía de un desarrollo pacífico", indicó Xi a un grupo de expertos extranjeros que trabajan en China, y añadió que el progreso nacional no es egoísta ni está en detrimento de otros países.

El desarrollo de China nunca será un reto ni una amenaza para ningún país ni para el mundo en general, afirmó Xi. "China nunca buscará la hegemonía ni el expansionismo", afirmó Xi, quien también es presidente de la Comisión Militar Central del PCCh.

Entre más desarrollada esté China más contribuirá a la paz y desarrollo del mundo, agregó. Xi dijo que China no solamente es un activo promotor sino un verdadero practicante de la cooperación de beneficio mutuo en el mundo, comprometido a la cooperación pragmática con todos los demás países y proporcionando asistencia a otros países en desarrollo en la medida de sus posibilidades.

El mundo se ha convertido en una comunidad internacional en la que cada componente comparte el mismo destino, y ningún país puede prosperar sin los demás, señaló Xi, por lo que todos los países deben hacer esfuerzos concertados. También pidió establecer una cooperación mundial más equitativa y equilibrada para proteger los intereses de todos los seres humanos.

Durante la reunión, Xi reiteró la política "inquebrantable" de apertura de China y prometió que el país continuará "abriendo la puerta al exterior" para un mayor desarrollo. "Tenemos claro que China sigue siendo un país en desarrollo que enfrenta una serie de desalentadores desafíos a pesar del gran progreso que se ha logrado", dijo el líder chino.

El pueblo chino no se siente ni inferior ni superior, está listo a aprender de otros países, dijo Xi a los expertos en el Gran Palacio del Pueblo.

Xi dio la bienvenida a los expertos extranjeros de varias especialidades para que participen en el proceso de modernización de China.

BEIJING, 5 DIC (XINHUA) -- La dirigencia elegida recientemente del partido gobernante de China adoptó ocho requisitos sobre la forma en que los líderes deben mejorar su estilo de trabajo, con lo que muestra su determinación a combatir los problemas persistentes del formalismo y burocracia.

Los requisitos, que fueron adoptados el martes en una reunión del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh), son viables y enfocados. Los miembros del Buró Político pidieron poner fin a las "declaraciones vacías" y a las giras de inspección, visitas, reuniones, circulares e informaciones periodísticas sin sentido respecto a los funcionarios de alto nivel.

La nueva dirigencia del PCCh también pidió a los funcionarios que eviten la extravagancia y dijo que no debe haber "estandartes de bienvenida, alfombra roja, arreglos florales ni grandes recepciones" y que debe haber "menos controles de tránsito" para las visitas de funcionarios.

La puesta en marcha plena de los ocho requisitos ayudará al partido gobernante a solucionar sus propios problemas pendientes y persistentes, a responder prácticamente a la gran preocupación pública, a mantener relaciones estrechas con los ciudadanos comunes y a ganar la confianza y el apoyo de la gente.

La reunión del martes subrayó el papel ejemplar de los máximos funcionarios para mejorar el estilo del trabajo del Partido y se dijo que los miembros del Buró Político deben "implementar los requisitos antes de pedirles a otros que lo hagan y naturalmente no hacer algo que no quieran que otros hagan".

El estilo de actuar de los funcionarios, principalmente entre los altos funcionarios, tiene un impacto importante en el estilo del Partido y del gobierno en general e incluso en la sociedad en general. La conducta de los máximos líderes puede tener un efecto mariposa en los funcionarios de menor nivel.

Muchos funcionarios admitieron que han sufrido mucho por el formalismo y la burocracia y quieren alejarse de ello. Sin embargo, como dice el refrán "Una vez usado, para siempre una costumbre", muchos tienen que obligarse a sí mismos a adaptarse a la nueva forma de hacer las cosas después estar acostumbrados a hacerlas de una forma desde hace mucho tiempo.

Desde que se eligió a los nuevos timoneles del PCCh hace aproximadamente 20 días, sus dirigentes se han conducido de manera ejemplar mejorando el estilo de trabajo del Partido.

Xi Jinping señaló en su discurso al reunirse con la prensa después de ser elegido secretario general del Comité Central del PCCh, que la nueva dirigencia ha asumido una importante responsabilidad frente a la gente y que el Partido tiene que resolver problemas como "la corrupción, el alejamiento de la gente, el cumplimiento de formalidades y la burocracia".

"Debemos hacer todos los esfuerzo para resolver estos problemas. Todo el partido debe permanecer completamente alerta", añadió Xi.

Durante una reciente visita a una exhibición sobre los altibajos de China en el camino de la renovación nacional, Xi elogió la noción de que "las palabras vacías pueden llevar a un país a la confusión, mientras que el trabajo arduo contribuye a que las naciones prosperen".

Además, dos miembros del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh Li Keqiang y Wang Qishan recientemente pidieron a los funcionarios que en las reuniones no lean sus informes preparados, con el fin de ahorrar tiempo y enfocarse en contenidos más concretos. Esas conductas muestran la determinación de los máximos líderes del PCCh de arrancar de raíz los problemas crónicos y prolongados del formalismo y la burocracia, que han obstaculizado los lazos fraternales entre el PCCh y la gente.

El formalismo y la burocracia no pueden eliminarse en un período breve de tiempo. Los nuevos requisitos son buenos porque ayudarán a los líderes a convertir la retórica en hechos prácticos. Pero sólo obtendrán el efecto buscado si son ejecutados integralmente.

SEUL, 5 DIC (XINHUA) -- La República Popular Democrática de Corea (RPDC) ha completado la instalación de las tres etapas de su cohete de largo alcance en posición para un polémico lanzamiento de satélite previsto para el presente mes, informó hoy la agencia de noticias surcoreana Yonhap.

La agencia citó a una fuente del gobierno de Corea del Sur quien reveló que se cree ha concluido la instalación del cohete en la plataforma de lanzamiento en Tongchang-ri, en la región noroccidental de la RPDC. "Varios trabajadores se han ido retirando del lugar", añadió la misma fuente.

Pyongyang anunció el pasado sábado su intención de lanzar al espacio un satélite de trabajo, a bordo de un cohete de tres etapas, entre el 10 y 22 de diciembre.

Corea del Sur, que considera el lanzamiento como un intento oculto para desarrollar un misil balístico de largo alcance capaz de portar armas nucleares, calificó el plan de Pyongyang de "grave provocación".

Actualmente, la RPDC trabaja en la instalación de equipos de apoyo, como radares y cámaras, reportó Yonhap.

De concretarse sería el segundo intento de la RPDC de lanzar un satélite al espacio, después del realizado en abril pasado y que terminó en fracaso.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
